

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Danny Freymark (CDU)** und **Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)**

vom 10. April 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 11. April 2025)

zum Thema:

**Verzögerung bei der Fertigstellung der Berufsfeuerwache Pablo-Picasso-Straße
– Aktueller Stand und weitere Zeitplanung**

und **Antwort** vom 25. April 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 30. April 2025)

Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

Herrn Abgeordneten Danny Freymark und Herrn Abgeordneten Prof. Dr. Martin Pätzold (CDU)
über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin
über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22318

vom 10.04.2025

über Verzögerung bei der Fertigstellung der Berufsfeuerwache Pablo-Picasso-Straße –
Aktueller Stand und weitere Zeitplanung

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Nach den vorliegenden Informationen wurde die Fertigstellung der neuen Berufsfeuerwache in der Pablo-Picasso-Straße in Berlin-Hohenschönhausen mehrfach unterschiedlich terminiert – teils für das Frühjahr 2024, teils für August 2024, Ende 2024 oder zuletzt Februar 2025. Die Feuerwache ist ein zentraler Bestandteil der infrastrukturellen Versorgung im Norden von Lichtenberg. Angesichts ihrer sicherheitsrelevanten Bedeutung besteht ein öffentliches Interesse daran, den aktuellen Baufortschritt sowie mögliche Verzögerungen transparent darzustellen.

Frage 1:

Wie ist der aktuelle Stand der Bauarbeiten an der neuen Feuerwache in der Pablo-Picasso-Straße 34 in Berlin-Hohenschönhausen?

Frage 2:

Warum wurde der ursprünglich geplante Fertigstellungstermin nicht eingehalten? Welche konkreten Gründe liegen für die Verzögerung vor und wie ist der neue Zeitplan (bitte um detaillierte Auflistung)?

Frage 3:

Welche Maßnahmen wurden seit Baubeginn am 17. Januar 2022 umgesetzt und welche Arbeiten stehen aktuell noch aus?

Frage 5:

Wann ist mit einer vollständigen Inbetriebnahme der Feuerwache zu rechnen?

Antwort zu 1-3 und 5:

Die Maßnahme ist zu ca. 90 Prozent fertiggestellt:

- Die Fassade ist fertiggestellt.
- Der Innenausbau ist kurz vor der Fertigstellung (gegenwärtig erfolgen noch Arbeiten an den Innentüren und Fenstern).
- Die technische Gebäudeausrüstung wird in Bälde abgenommen.
- Umfangreichere Arbeiten sind noch an den Außenanlagen und der Zufahrt erforderlich.

Im Bauablauf kam es zu Verzögerungen durch Mängelbeseitigungen, die inzwischen erledigt sind. Nach derzeitiger Einschätzung wird die Übergabe an den Bedarfsträger und die damit einhergehende Inbetriebnahme der Wache im dritten Quartal 2025 erfolgen.

Frage 4:

Wann wird die angekündigte Ampel zur Ausfahrt der Feuerwehrfahrzeuge errichtet, um die Verkehrssicherheit im Bereich der Pablo-Picasso-Straße zu gewährleisten?

Antwort zu 4:

Die Errichtung der Ampelanlage ist für den Immissionsschutz der Anwohner vorgesehen. Es wird davon ausgegangen, dass durch eine übersichtlichere Verkehrssituation das Martinshorn durch die Feuerwehr weniger häufig verwendet werden muss. Die Ampelanlage wird rechtzeitig zur Übergabe der Baumaßnahme errichtet sein.

Frage 6:

In welchem Rahmen ist die offizielle Eröffnung der neuen Feuerwache geplant (z. B. Eröffnungsfeier, Beteiligung der Öffentlichkeit, Pressetermin)?

Antwort zu 6:

Die Ausrichtung einer offiziellen Eröffnungsfeier liegt im Verantwortungsbereich des späteren Nutzenden. Zum gegenwärtigen Zeitpunkt liegen dazu keine näheren Informationen vor.

Berlin, den 25.04.2025

In Vertretung

Slotty

.....

Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen